



道政かわら版

RYUICHI KITA DOUSEI KAWARABAN No.19



2015 新年あいさつ
北海道議会議員
喜多龍一

あけましておめでとございます。昨年は大変お世話になりました。ありがとうございます。

昨年を振り返ってみれば、年明け早々の月に帯広市長選挙への出馬要請、年末の突然の衆議院解散総選挙とさまざまなことがありました。帯広市長選挙、帯広市議団を中心とする自民党帯広支部から三度にわたり出馬要請をいただきました。一方で管内の多くの方々からご声援をいただきました。お怒りの言葉が寄せられ、郡部の皆さんと共にあるなど大変うれしく、有難いことでありました。

改めて思うことは、「十勝は一つ」というスローガンが選挙の時などに叫ばれますが、実際そういう姿勢が、取り組みが、これまでにどれほど見られたか。公共工事や農林水産物の生産や資材機材、消費など、ひと・モノ・経済面として十勝社会全般にわたり、「郡部があつて帯広があり、帯広があつて郡部がある」ことをもつと鮮明に意識化すべきだと思えます。そうした観点で要請してきた市議団の皆さんの今後の活躍を期待するものです。

私は全国議長会を代表し国の地方制度調査会の大都市制度部会で意見を聴取された冒頭に、「水・食糧・電力など大都市が一人で生きてきたか、今後とも一人で生きていけるのか」という趣旨の発言をし、後日改正案にそ

うした観点が前文に書き込まれました。互いを認め合い協力しあう姿勢が今日本地方に求められていると思います。

さて、昨年は国立社会保障・人口問題研究所がまとめた「日本の将来推計人口」に基づき、政府の日本創成会議「人口減少問題検討分科会」での議論などから、人口急減社会への警鐘が大きく打ち鳴らされた年でありました。「日本は二〇〇八年をピークに人口減少に転じ、手を打たなければ二〇二〇年に二億二八〇六万人あつた総人口は二〇五〇年には九七〇八万人、今世紀末の二〇〇年には四九五九万人と、わずか二〇〇年足らずで現在の



自民党移動政策懇談会



自由民主党北海道第11選挙区支部総会

約四〇%、明治の水準まで急減すると推計されています。小児化に伴う人口減少は同時進行した長寿化により見かけ上隠れ、国民の目は高齢化対策に向けられてきた。今高齢者も多くの地域で減少し始め「人口減少」という問題が姿を現すに至り、もはや目をそらせない」と指摘しています。また、面積で全国の三六%を占めるに過ぎない東京圏に、全国の四分の一を超える三五〇〇万人弱が住み、大学生の四割以上が集中するなど、地方からの人口移動が大きい一方で、住宅事情など東京圏の出生率の低さが国全体としての人口減少に拍車をかけ、特に道内の札幌への人口移動は全国からの東京圏への移動の率よりも高いと報告されています。

〈次頁へ続く〉



昨年九月政府は人口急減・超高齢化という我が国が直面する大きな課題に政府一体となつて取り組み、各地域がそれぞれの特徴を生かした自律的で特徴的な社会を創生できるよう、内閣に総理を本部長とする「まち・ひと・しごと創成本部」を設置、地方創生担当大臣を置きました。

私は「地方創生」を国の政策課題の大柱の一つに掲げたことを高く評価しています。年末の衆院選の中で、野党から法案に具体の中身がないなどの批判がありましたが、法案に具体の中身を書き込むことはないし、具体の提案を考へお金や制度改正などを取りに行くのは地方であります。

国は年末に人口減少に立ち向かうための「長期ビジョン」と地方創生のための「総合戦略」を策定し、この年明けの補正予算から執行されることが予測されます。また、一七年度内に都道府県版及び市長村版の「地方人口ビジョン」と「総合戦略」策定が求められています。とりあえずとれるものから取りに行くことになりませんが、ここは道も市町村もそれぞれの議会も、北海道の或いはまちの長期的視点に立った骨太の政策議論と具体の取組みについて、大いに考へ議論して行くところだと思います。

先日私は、「北海道における地方創生の道筋を大胆に切り開くためには、国土の二%を占める広大な北海

道を、地域の持つポテンシャル(潜在力)、産業・社会構造、気象条件・災害など、地域の特性を踏まえたきめ細かな地方創生・地域創生をするためにも、北海道をいくつかに分割する分県を検討しよう、北海道における地方創生は分県、この道しかない!と話していたら、目が覚めました、夢の中でのことでした。道知事も掲げてきた道州制という広域行政・地方分権の旗を地方団体が総じて否定した今、私は大いに議論する命題だと感じるし、地方の自立的分権にとり、何かが見えてくるかもしれません、大胆な議論が必要だと考へます。

十勝の開拓の歴史は他の屯田兵を核とした官主導ではなく、民間の移民団・開拓団の手で開拓され今日を築いた地であることから、十勝のアイデンティティーは開拓者精神＝フロンティアスピリットであります。かつて十勝人の気風を称して「進取の気風」と言われていた時代がありました。この十勝は、北海道に輝くダイヤモンドの位置に一番近いところにあります。次代を担う若い人たちに何を残していけるかというのを、絶えず自問しながら今年も頑張りますので、変わらぬご指導をお願い申し上げます。



ハワイ州上院議員等と道議との懇談会



北海道議員 喜多龍一 政経セミナー



新年のご挨拶

喜多龍一 十勝連合後援会
会長 千葉 幹雄

後援会の皆様、新年明けましておめでとうございます。まずもって、日頃、当連合後援会にご理解・ご協力を頂いていただきますことにお礼申し上げます。

時の経つのは早いもので、平成七年四月道議会に送って以来五期二十年が過ぎようとしています。その間、喜多道議は、我々の期待通り、いやそれ以上の活躍をされました。

そこには、道議本人のためまぬ努力がなされたこと、天性の政治家としての資質があったのでしよう。

我々の住む、この十勝・北海道、まだまだ懸案事項が山積しております。

議長経験者として、今後、その発信力が増し政治家として円熟期を迎えます。

そういった、政治家、喜多龍一を皆様と一体となり、支援して行きたいと思っております。

今後とも、道議・当連合後援会に対して更なるご支援を心からお願ひ致しまして年頭のご挨拶とさせていただきます。

道、モンゴルと経済交流へ

道は、経済成長が著しいモンゴルとの経済交流を深めるため、自治体や民間団体などにも連絡会議を日に設立する。モンゴルでは契機に近い北海道に対し、建設、農業分野での経済協力への需要が高く、北海道として商機を掴む方策を探る。昨年9月、日本とモンゴル両政府は「戦略的パートナーシップ」の枠組みで、北海道は既に、滝川市が11年からモンゴル中期行動計画を結び、ルでの農業技術の普及や札幌市などの自治体、2017年までの4年間の政治や安全保障、市が防災体制整備に協力するなどの交流が進んでいる。12年には岩田道は日本の自治体と、地産建設（札幌）や高橋建設（旭川）が現地拠点として、唯一の名前が残り、組（旭川）が現地拠点を設け、寒冷地向けの農業や牧畜業、寒冷地

自治体、民間 10日会議設立

建設や農業 商機探る

一方のモンゴル側も10日、モンゴル大使館が札幌でセミナーを開催し、モンゴル外相初め、求道して出席する予定で、モンゴル政府や農牧者の担当者が経済や産業、外資の出資状況などについて活発な経済関係者に話。道国選課は「ビジネスチャンスは大きく、経済や文化交流の環境整備に努めたい」として

北海道新聞 平成二十六年二月七日



もみじクラブ新年の宴



鹿追駐屯地 中村司令 表敬訪問

**2014年
活動写真
・新聞記事**



中足寄花見



十勝活性化期成会総会



十勝連合後援会総会



芽登牧場まつり



高橋知事と 上土幌町 ドリームビル

喜多氏6選出馬表明

道議選 来春

【特別】自民党の党魁 連合後援会千葉幹事会長 一連議 〇〇 十勝区、5の総会の席上、来春の道議選に6期目を目指して出馬の意向を明らかにした。喜多氏は既に町内地区を皮切りに支援者訪問を始めており、「議長経験者としてのキャリア、そして力を、地域のために十分に還元したい。来年の統一地方選挙に向け、力添えを」と述べた。喜多氏は2011年5月から13年6月まで道議選

と述べ、今年予定している総会では千葉会長が「皆さんへ（喜多氏への）温かな支持をお願いしたい」と述べた。（佐藤ひろゆき）

十勝毎日新聞 平成二十六年四月七日

十勝毎日新聞 平成二十六年四月十五日

2年目がスタート 喜多氏と意見交換 ひろお未塾

【広】町がまちづくりを担う若者を育成する「ひろお未塾」を立ち上げた。2年間で全14回、今回は町民約200名が参加した。意見交換会の2部構成で行った。喜多氏は1952年に町議会議員に生まれ、95年に道議会に初当選して現在5期目。2011年5月から2年2カ月、議長を務めた。塾生は町民約200名、講師は町民約200名。意見交換会は、塾生と町民との話し方を学ぶ機会として、町民の意見交換会が必要なのは決まると、書状をとりこんで、次回は5月18日、コーディネーター（調停）とボランティア（調停）の両方で行う。進行力、について学び始める。（関根弘貴）

